
 
 
 

C O M U N E  D I  C I N Q U E F R O N D I  

(Provincia di Reggio Calabria) 

DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE 

VERBALE N. 46 
 
OGGETTO: APPROVAZIONE BILANCIO ANNUALE DI PREVISIONE 2015 – BILANCIO 

PLURIENNALE – RELAZIONE PREVISIONALE E PROGRAMMATICA 
2015/2017. 

 
L’anno duemilaquindici addì venti  del mese di agosto alle ore 16,30  e seguenti nell’aula 

consiliare, convocato con avvisi notificati nei modi e nei termini stabiliti dal vigente T.U. delle 
leggi sull’ordinamento degli Enti Locali, per determinazione del Presidente del Consiglio Sig.ra 
Porretta Giada si è riunito il Consiglio Comunale in sessione ordinaria di prima e seconda 
convocazione ed in seduta pubblica. 

All’atto della delibera in oggetto risultano presenti i Signori consiglieri come segue: 

Num. 

d’ord. 

COGNOME E NOME Presente 

(si-no)  

Num. 

d’ord. 

COGNOME E NOME Presente 

(si-no)  

1 CONIA Michele si 8 ALBANESE Giuseppe si 

2 LONGO Giuseppe  si 9 D’AGOSTINO Maria 
Annunziata 

si 

3 VALENTINO Gabriella  si 10 CASCARANO Marco si 

4 SORBARA Romina  si 11 IANNIZZI Mariangela  si 

5 PORRETTA Giada  si 12 GALIMI Michele si 

6 FURIGLIO Rocco  si 13 BURZESE Angelo  si 

7 MANFRIDA Roberta si    

CONSIGLIERI ASSEGNATI N. 13 – PRESENTI N. 13 ASSENTI N. 0  

Assiste la seduta il Segretario  Comunale Dott.ssa Maria Alati; 

Constatato che il numero dei consiglieri presenti è legale per la validità della deliberazione a 
termine di legge la Sig.ra Porretta Giada – Presidente - assunta la presidenza e dichiarata aperta la 
seduta, passa alla trattazione dell’argomento di cui all’o.d.g. in oggetto ed, invita i Consiglieri a 
volere intervenire in merito. 

Sindaco: dà lettura di una relazione che si allega quale parte integrante del presente atto. 

Consigliere Manfrida: abbiamo avviato un programma innovativo, abbiamo istituito i voucher per 
regolarizzare le borse lavoro e dare dignità lavorativa agli stessi. Inoltre abbiamo istituito l’albo del 
volontario civico che è una novità. Abbiamo poi, in conformità al nostro programma la festa del 
nonno, la giornata del volontariato. Anche il servizio civile comunale è una novità del nostro 
programma. Abbiamo anche valorizzato gli anziani con il progetto delle terme.  

Consigliere Cascarano: questo è il peggiore bilancio comunale nella storia del paese. E’ una 
deludente visione politica. La relazione fatta dal Sindaco fa capire il limite politico della 
maggioranza. Non è cambiato nulla. Questo bilancio altro non è che un copia incolla del bilancio 
passato con due tagli paurosi compreso il buono mensa. E’ un bilancio di lacrime e sangue e avete 



colpito le fasce deboli. Non ci sono interventi mirati e c’è  la stessa spesa nel sociale. La vostra è 
ordinaria amministrazione, è stata aumentata la Tari e addebitata alla Regione? Voi avete ripreso 
quello che fatto la passata amministrazione. Come gruppo consiglieri prendiamo atto che avete 
prorogato tutto  quello che noi abbiamo programmato dalla proroga dei legali, allo sport, alle spese 
pubbliche. Credo che sia il bilancio più triste della storia di Cinquefrondi è un bilancio che porterà 
danni all’Ente e ai cittadini, un bilancio di lacrime e sangue.  

Consigliere Galimi: sono convinto e sono rimasto impressionato dalla relazione dell’Assessore 
Manfrida. Voler dare dignità alle borse lavoro è giusto ed è conforme alla nuova normativa. 
Bisogna dare merito all’assessore sulle borse lavoro. Su altro c’è una visione o meglio una non 
visione, c’è una elencazione di numeri sterili nel vostro bilancio. Non c’è impronta nuova, mi 
aspettavo un cambiamento radicale.  Bisognava parlare di mensa biologica e non c’è traccia. Non 
c’è impronta nuova , il decreto sblocca Italia ha previsto il baratto amministrativo non avete 
previsto niente. Occorre prevedere un capitolo per le calamità naturali. Vi invito a deliberare la 
revoca dell’aumento dell’indennità degli amministratori. Tagliare gli sprechi e di aumentare 
l’indennità vi invito a rivederla. In politica esistono i principi. La spazzatrice non la comprerei il 
problema è della raccolta e smaltimento, la spazzatrice ha un costo di manutenzione eccessivo. Non 
è meglio avere 5 borse lavoro in più che fanno il lavoro dello spazzamento. 

Consigliere Manfrida: ho studiato i bilanci precedenti, l’unica voce presente era la borsa lavoro. Ho 
pensato alla dignità del lavoratore, ho aggiunto molte voci nuove comprese gli anziani alle terme, 
l’albo dei volontari. Per quel che riguarda il baratto amministrativo già nell’albo di volontari è 
previsto con il nome del volontario civico. 

Assessore Valentino: Non è vero che nulla è stato fatto. Abbiamo adottato una delibera 
sull’occupazione degli spazi con delle agevolazioni per i commercianti con l’obiettivo di far 
rivivere Cinquefrondi. A settembre incontreremo i commercianti per creare  l’associazione dei 
commercianti. Anche sul volantinaggio selvaggio siamo intervenuti garantendo  la pulizia del paese 
causato dall’attività abusiva. 

Consigliere Longo: noi stiamo lottando per la rivoluzione culturale , noi stiamo cercando di far 
capire al cittadino che le regole vanno rispettate. Penso che vada fatto un plauso a tutta la 
maggioranza che ha lavorato per arrivare ad approvare un bilancio a due mesi dalle elezioni. Ci 
siamo assunte responsabilità soprattutto sulle scuole compreso il Liceo Musicale. La dirigente del 
Liceo Musicale si è complimentata e questo a costo zero perché la provincia si assumerà tutte le 
spese. Per quel che riguarda la mensa l’idea è quella di internalizzare il servizio mensa ma 
quest’anno non poteva essere fatto. Per il buono mensa abbiamo fatto una  operazione di posizione 
sociale, chi ha un poco in più deve contribuire con qualcosa in più. Penso che la spazzatrice sia 
indispensabile per la pulizia dell’intera città. 

Sindaco: i consiglieri di minoranza dicono la verità quando dicono che il bilancio non è 
nostro infatti non è totalmente il nostro bilancio lo sarà l’anno prossimo quando faremo il bilancio 
partecipato che significa  lavorare da febbraio. I miei consiglieri non sono bravi nel dire quello che 
hanno già fatto compresa l’assistenza specialistica nella scuola, è in atto anche la voce pari 
opportunità , l’assessore Valentino si è incontrata con l’assessore alle pari opportunità della Regione 
e da settembre cominciamo il percorso. Anche sulle borse lavoro abbiamo dato dignità con i 
voucher, il progetto di inclusione sociale. Il servizio civile, l’associazione dei commercianti sono 
novità .Abbiamo fatto tariffe più basse per l’ occupazione degli spazi ed è la prima volta .Abbiamo 
cominciato a fare le multe, abbiamo previsto dei premi per la raccolta differenziata fatta bene. 
L’associazione commerciante sarà da assicurazione antiracket. Riteniamo poi che la cultura non si 
quantifica ma la cultura è il cambiamento che si ottiene. Per questo vogliamo rilanciare la mediateca 
anche attraverso il servizio civile e il volontariato sociale. Avere il taxi sociale sarà una rivoluzione. 
Sarà poi istituito un autovelox sulla strada della morte che non solo salverà qualche vita ma 
comporterà introiti per le casse dell’Ente. Dire poi che è ordinario avere scuole belle e pulite 
avrebbe significato non dover  intervenire . La rivoluzione che stiamo operando è unica. Abbiamo 
deciso di dare scuole sicure a tutti, bisogna avere coraggio. 



IL CONSIGLIO COMUNALE 

Uditi gli interventi dei Consiglieri in merito all’argomento di cui all’o.d.g. in oggetto; 

 Visto il D.Lgs. n. 118/2011 che prevede un’applicazione dei nuovi principi contabili in 
maniera graduale e, considerato che per il 2015 si prevede: 
� L’adozione, in parallelo, agli schemi di bilancio e di rendiconto di cui al D.P.R. 194/1996 

dei nuovi schemi di bilancio per missioni e programmi di cui al D.lgs. 118/2011 (con 
funzione conoscitiva); 

� L’applicazione del principio contabile generale della competenza finanziaria potenziata e 
dei principi contabili applicati della programmazione e della contabilità finanziaria; 

 Premesso: 
� che l’art. 151 del D.Lgs. 18 agosto 2000, n. 267, dispone che i Comuni deliberano il bilancio 

di previsione per l’esercizio successivo; 
� che l’art. 162, primo comma, del D.Lgs. 18 agosto 2000, n. 267, stabilisce che gli enti locali 

deliberano annualmente il bilancio di previsione finanziario riferito ad almeno un triennio, 
osservando i principi contabili generali di cui al D.lgs. 118/2011; 

� che gli artt. 170 e 171 del citato D.Lgs. 18 agosto 2000, n. 267 prescrivono che siano allegati 
al bilancio annuale di previsione, per l’anno 2015, una relazione previsionale e 
programmatica ed un bilancio pluriennale di competenza, di durata pari a quelli della 
Regione di appartenenza e comunque non inferiore a tre anni; 

� che l’art. 174 dello stesso D.Lgs. 18 agosto 2000, n. 267 dispone che lo schema di bilancio 
annuale di previsione, la relazione previsionale e programmatica e lo schema del bilancio 
pluriennale sono predisposti dalla Giunta e da questa presentati al Consiglio unitamente agli 
allegati ed alla relazione dell’organo di revisione; 

� che per l’esercizio corrente il termine ordinario del 31/12/2014 è stato differito al 30/07/2015 
in virtù di quanto disposto dal decreto del Ministro dell’Interno del 24 dicembre 2014, dal 
decreto del Ministro dell’Interno del 16 marzo 2015 e dal decreto del Ministro dell’Interno 
del 13 maggio 2015; 

 Vista la deliberazione della Giunta Municipale n. 85 del 30/07/2015, con la quale sono stati 
predisposti gli schemi del bilancio di previsione dell’esercizio 2015, della relazione previsionale e 
programmatica e del bilancio pluriennale per il triennio 2015/2017; 

 Visti gli schemi di bilancio effettuati secondo la classificazione del D.Lgs. n. 118/2011 che 
per il corrente esercizio rivestono solo carattere meramente conoscitivo; 

 Rilevato: 
- che al bilancio è allegata copia della deliberazione di C. C. n. 8 del 30/04/2014, con la quale è 
stato approvato il rendiconto dell’esercizio 2013 e, che dal medesimo l’Ente non risulta 

strutturalmente deficitario ai sensi dell’art. 45 del Decreto Legislativo 30 dicembre 1992, n. 504; 
- che si è provveduto alla determinazione della disciplina generale delle tariffe dei corrispettivi per 
la fruizione dei servizi a domanda individuale, come si desume dalla deliberazione G.M. n. 84 del 
30/07/2015, relativa all’approvazione del piano tariffario, 
- che nel bilancio sono stati stanziati i fondi destinati alla corresponsione delle indennità agli 
Amministratori e Consiglieri dell’Ente nelle misure stabilite dalla legge 27 dicembre 1985, n. 816 e 
successivi adeguamenti ed integrazioni. 
- che con delibera del C.C. N. 35 del 30/07/2015, sono state fissate le relative aliquote dell’IMU, 
nella misura del 10,60 per mille per l’aliquota ordinaria e del 2 per mille per quella relativa alle 
abitazione principali A1, A8, e A9 per l’anno 2015; 
- che con delibera consiliare n. 30 del 30/07/2015 è stata disposta la conferma dell’aliquota 
dell’addizionale IRPEF per l’anno 2015, che viene fissata nella misura dello 0,70% ; 
- che con delibera consiliare n. 41 adottata in data odierna si è preso atto dell’assenza di aree e 
fabbricati da cedere in proprietà o in diritto di superficie ai sensi della legge n. 167 del 18/04/1962,. 
N. 457 del 05/08/1978 e art. 27 della legge  22.10.1971 n. 865; 



 Visto il prospetto contenente le previsioni di competenza e di cassa degli aggregati rilevanti ai 
fini del patto di stabilità interno dal quale risulta che il bilancio di previsione annuale e triennale 
rispetta per la gestione di competenza mista i limiti indicati dalla legge 133/2008, art. 77 bis e 
successive modificazioni; 

 Preso conseguentemente atto che relativamente alla cassa occorrerà monitorare con attenzione 
l’andamento dei pagamenti con particolare riferimento alle spese in conto capitale per le quali in 
ragione dei rilevanti investimenti attivati il monte residui passivi è particolarmente elevato; 

 Rilevato che il bilancio di previsione rispetta il limite al contenimento della spesa di personale 
di cui art. 1,comma 557, della legge 296/2006 e dell’art. 76 della citata legge 133/2008; 

 Dato atto che l’art. 58 del D.L. 112/08, convertiti nella legge 133/2008, ha previsto che negli 
enti locali redigano il piano delle alienazioni e valorizzazioni immobiliari da allegare al bilancio di 
previsione, piano approvato con delibera di G M .n. 82 del 30/07/2015; 

 Considerato: 
- che copia degli schemi degli atti contabili suddetti è stata depositata a disposizione dei Consiglieri 
dell’Ente entro i termini previsti dal regolamento di contabilità e per i fini di cui al secondo comma 
dell’art. 174 del Decreto Legislativo 18 agosto 2000, n. 267; 
- che non sono stati presentati emendamenti da parte dei membri del Consiglio dell’Ente entro i 
termini prescritti; 
- che sono state adottate idonee iniziative per assicurare la conoscenza del bilancio e degli altri atti 
contabili da parte dei cittadini e la consultazione in merito agli stessi degli istituti di partecipazione 
popolare di cui all’art. 10 del Decreto Legislativo 18 agosto 2000, n. 267, attuando i principi di 
pubblicità e di partecipazione; 

 Dato atto che con deliberazione del Consiglio n. 44, adottata in data odierna, è stato approvato 
il piano annuale e triennale delle opere pubbliche – anni 2015/2017;  

 Uditi gli interventi per come sopra riportati; 

 Dato atto che il Responsabile del Servizio Finanziario, in ordine alle sole regolarità tecnica e 
contabile ha espresso il prescritto parere, ai sensi dell’art. 49 del  Decreto Legislativo 18 agosto 
2000, n. 267; 

 Ritenuto che sussistano tutte le condizioni per l’approvazione del bilancio annuale di 
previsione per l’esercizio 2015 e degli altri atti contabili che dello stesso costituiscono allegati; 

 Visti gli artt. 42 e 151 del D.Lgs. 18 agosto 2000, n. 267; 

 Visto il D.P.R. 31 gennaio 1996, n. 194; 

Visto lo statuto dell’Ente; 

Con voti favorevoli n. 9 – Contrari 4 (Burzese, Cascarano, Galimi, Iannizzi) su n. 13 
Consiglieri presenti e votanti espressi per alzata di mano, 

       DELIBERA 

1) di approvare, il bilancio di previsione per l’esercizio 2015 nelle seguenti risultanze finali: 

ENTRATA USCITA 

Titolo I – Entrate Tributarie  € 2.716.425,00 Titolo I Spese correnti € 6.116.899,83 

Titolo II Entrate derivanti 
da contributi e trasferimenti 
dello Stato, della Regione e 
altri Enti Pubblici  

€    777.257,84 Titolo II Spese in c/capitale € 4.689.445,71 

Titolo III Entrate 
extratributarie 

€  1.226.795,00 Titolo III Spese  per rimborso 
di prestiti 

€ 6.122.929,62 

Titolo IV Entrate  derivanti 
da trasferimenti capitali e 

€  1.830.627,05 Titolo IV Spese per servizi 
per c/ terzi 

€ 2.462.796,00 



riscossione di crediti 

Titolo V Entrate derivanti 
da accensioni prestiti 

€ 6.000.000,00   

Titolo VI entrate da servizi 
per c/ terzi 

€ 2.462.796,00   

Avanzo di Amministrazione € 4.429.348,93 Disavanzo di 
Amministrazione 

51.178,66 

Totali € 19.443.249,82 Totali €. 19.443.249,82 

 
2) di approvare, insieme con il bilancio annuale per l’esercizio finanziario 2015: 
 - la relazione previsionale e programmatica; 

- il bilancio pluriennale per il triennio 2015/2017; 

3) di dare atto che: 
- con la deliberazione di G. M. n.84 del 30/07/2015 è stato approvato il piano tariffario anno 
2015; 
- con deliberazione C.C. n. 35 del 30/07/2015, sono state determinate le aliquote IMU per l’anno 

2015; 
- con delibera C.C. n. 30 del 30/07/2015 è stata confermata, per l’anno 2014, l’aliquota 

dell’addizionale IRPEF comunale; 
- con delibera C.C. n. 44, adottata in data odierna, è stato approvato il programma triennale delle 

opere pubbliche triennio 2014/2016; 
- con delibera C.C. n. 43 ,adottata in data odierna, è stato approvato il piano di alienazione e 

valorizzazione del patrimonio immobiliare del Comune; 
4) di dare, altresì, atto dell’assenza di aree e fabbricati da cedere in proprietà o in diritto di 

superficie ai sensi della legge n. 167 del 18/04/1962,n. 457 del 05/08/1978 e art. 27 della legge 
22/10/1971 n. 865; 

5) di approvare gli schemi di bilancio di previsione finanziario 2015/2017 redatti secondo la 
classificazione del D.Lgs. n. 118/2011, che hanno carattere meramente conoscitivo  

6) di approvare il prospetto contenente le previsioni di competenza e di cassa degli aggregati 
rilevanti ai fini del patto di stabilità interno dal quale risulta che il bilancio di previsione annuale 
e triennale rispetta per la gestione di competenza mista i limiti indicati dalla legge 138/2008, art. 
77 bis e successive modifiche; 

7) di dare atto che nel bilancio sono stati stanziati i fondi destinati alla corresponsione delle 
indennità di carica spettanti al Sindaco, agli assessori e le indennità di presenza ai consiglieri 
comunali, nelle misure  previste dalla legge 3/8/1999 n. 265 e successive modifiche ed 
integrazioni; 

8) di dare atto, inoltre, che dalle verifiche effettuate nella redazione del bilancio, vi sono le 
condizioni che garantiscono il permanere degli equilibri generali di bilancio, nonché, 
dell’insussistenza delle ipotesi di squilibrio finanziario previste dall'art. 193 del Decreto 
Legislativo 18 agosto 2000, n. 267. 

Presidente, a questo punto, chiede, stante l’urgenza del provvedimento al fine di renderlo 
concretamente operativo, che lo stesso sia dichiarato immediatamente esecutivo; 

IL CONSIGLIO COMUNALE 

fa propria la proposta del Presidente e, con voti favorevoli n. 9  Contrari 4 (Burzese, Cascarano, 
Galimi, Iannizzi) espressi in forma palese, 

DELIBERA 

di dichiarare la presente deliberazione immediatamente esecutiva per ogni conseguente effetto di 
legge.   



 
COMUNE DI CINQUEFRONDI 

Provincia di Reggio Calabria 
 
 
 

 

RELAZIONE DI BILANCIO ANNUALE DI PREVISIONE 2015  

Le elezioni amministrative di maggio scorso hanno permesso a questa compagine politico-
amministrativa di insediarsi nel mese di giugno. Ciò nonostante, nel rispetto del programma 
elettorale, questa Amministrazione ha inteso, pur in tempi così ristretti, e nella ristrettezza 
economica che in questi anni si è fatta più stringente, dare il senso di un deciso cambio di direzione 
politico-amministrativa. In questo senso abbiamo deciso di puntare sul futuro della nostra città con 
una particolare attenzione verso le scuole, i servizi sociali, la sicurezza e la razionalizzazione di 
alcuni servizi. 

L'introduzione di elementi di parificazione sociale attraverso tariffe differenziate (secondo redditi 
certificati ISEI) per i buoni mensa, l’estensione di tale servizio fino alla V elementare, così come 
avere garantito l'assistenza specialistica di base agli alunni disabili o ancora, aver acceso un 
apposito capitolo per consentire agli alunni uscite extra comunali di carattere educativo-culturale, 
indicano la strada che questa Amministrazione intende percorrere. Ed a proposito delle scuole un 
importante obiettivo è finalmente stato raggiunto, con una operazione concertata e condivisa coi i 
genitori e docenti, dopo tanti tentativi infruttuosi delle passate amministrazioni; è stato previsto, con 
fondi di bilancio e con la completa internalizzazione del lavoro, la ristrutturazione del piano terra 
della scuola media, che versava in uno stato di totale abbandono, dove verrà allocata la scuola 
elementare “C. Alvaro”. Razionalizzazione quindi, e diminuzione della spesa, per le scuole di 
Cinquefrondi con conseguente spostamento del Liceo musicale presso il plesso “C. Alvaro”, in 
modo da consegnare agli studenti una sede dignitosa, accogliente e soprattutto sicura. 

Pensare al Paese significa però pensare al suo decoro. Una tradizione di cittadina pulita non poteva 
perdersi. Per tale motivo, l'Amministrazione ha deciso di dotarsi di una spazzatrice acquistandone 
una e riuscendo a spalmare la somma necessaria nell'arco di due bilanci e, per contenere 
ulteriormente la spesa, prevedendo la completa internalizzazione di tale servizio. Diminuzione della 
spesa quindi mediante l'utilizzo di lavoratori interni ma anche l'utilizzo del volontariato. Ed in 
effetti è stato creato, sulla scia della forte partecipazione di molti cittadini al mantenimento ed al 
sostegno dei beni comuni, “l'Albo del Volontariato” prevedendo anche, con apposito capitolo di 
bilancio, la relativa spesa per assicurare gli stessi e per le eventuali promozioni che si renderanno 
necessarie. Un cambio di passo, una crescita culturale e partecipativa che non può rimanere evasa. È 
volontà di questa Amministrazione, istituire la “Giornata del Volontariato". Sosterremo le attività in 
favore degli anziani con specifici contributi e organizzazione di vari servizi; a tal proposito verrà 
organizzato un servizio di “Taxi Sociale” per anziani e disabili. Investiremo molto sul rilancio nel 
nostro comune del Servizio Civile Nazionale per dare la possibilità ai nostri giovani di crescere 



impegnandosi in attività sociali e culturali. È intenzione dell’Assessorato alla Solidarietà Sociale 
collaborare con figure professionali capaci di progettare attività di recupero e reintegro nella società 
dei soggetti svantaggiati ed al fine di partecipare a bandi sovracomunali. Ma anche relativamente 
alle borse lavoro, si è reso necessario rimodulare adeguatamente le stesse alla normativa vigente e, 
pertanto, verranno attivati i voucher che disciplinano il lavoro accessorio; i voucher consentiranno 
un lavoro regolare, dignitoso e soprattutto tutelato da tutti i punti di vista. Tutela dei lavoratori e dei 
cittadini soprattutto per quelli svantaggiati. A tal proposito è stato previsto, con apposito capitolo, 
un progetto di inclusione sociale rivolto a quei soggetti che, per svariati motivi (alcolisti, 
tossicodipendenti, ecc), hanno difficoltà ad inserirsi nel mondo del lavoro. Così come sono stati 
stanziati importi per interventi medici e specifici naturalmente documentati. Già da subito, con 
l'orgoglio di pensare alle nostre radici, abbiamo riattivato il progetto "anziani alle terme" che è stato 
accolto con entusiasmo e forte partecipazione. Così, come segnale innovativo importante, 
l'istituzione del capitolo di bilancio relativo alle pari opportunità, ritenendo le politiche di genere 
fondamentali in un territorio come il nostro. 

Sosteniamo lo sport cittadino, convinti del suo profondo significato sociale ed educativo per tutti. In 
quanto svolge un ruolo importantissimo nella formazione, nello sviluppo e nell’educazione dei 
giovani e dei meno giovani. A tal proposito costituiremo presto una consulta specifica ed un 
coordinamento tra le varie società sportive. L’Amministrazione appoggerà le componenti del 
mondo associativo che animano il nostro Paese, le quali costituiscono una ricchezza per la comunità 
e continuano a svolgere una significativa funzione di aggregazione e socializzazione. Raccorderemo 
le iniziative e le manifestazioni delle varie singole attività sportive, coordinando e patrocinando i 
vari appuntamenti di interesse sociale e collettivo, promuovendo in modo particolare tutte quelle 
società che avranno un settore giovanile. 

La vocazione commerciale del nostro territorio la conseguente regolamentazione del settore, anche 
di carattere esattivo, è un obiettivo che l'Amministrazione intende perseguire per rilanciare il settore 
e rendere al contempo il paese più vivo. In tale prospettiva, sono state previste tariffe agevolate per 
l'occupazione di aree attrezzate anche per attività ricreative. Conseguentemente è stato istituito un 
apposito capitolo per la promozione delle attività commerciali. Verrà promossa “l’Associazione dei 
commercianti” al fine di mettere in rete le varie esigenze ed attività degli stessi. 

Sul fronte sicurezza stradale l'Amministrazione Comunale intenderà porre giusta attenzione; 
dissuasori di sosta, nuova segnaletica, rivisitazione della viabilità. Ma anche la previsione di un 
apparecchio autovelox mobile che si intende provare per quattro mesi sulla ormai tristemente 
famosa SS 682, nella parte compresa nel territorio del comune di Cinquefrondi. Sarà un elemento di 
prevenzione che consentirà a interessanti introiti che serviranno a miglioramento stesso delle strade 
e della viabilità della nostra città. 

Non potevamo però non pensare alla diminuzione e alla razionalizzazione delle spese superflue. A 
cominciare, come annunciato nei nostri programmi elettorali, dalla telefonia mobile che con il 
dimezzamento delle utenze e con opportune variazioni contrattuali consentiranno all'Ente un 
notevole risparmio. In modo particolare la restituzione delle utenze mobili di tutti gli 
amministratori, Sindaco compreso. 



Così come stiamo pensando alla razionalizzazione delle utenze fisse e, in qualche caso, alla loro 
dismissione. L'Amministrazione Comunale ha già avviato tutte le procedure necessarie per lo 
spostamento del Giudice di Pace dall'attuale sede alla sede comunale. Ciò consentirà l'abbattimento 
di gran parte delle spese che in questo momento gravano sull'Ente. 

E bisognerà, già stiamo lavorando in tal senso, ripensare ai beni immobili di proprietà del Comune e 
al loro impiego. Andranno rivisti e aggiornati i contratti di affitto che risalgono a molti anni fa e che 
hanno rendite esigue. E di conseguenza, dopo un’attenta revisione, procedere ad un necessario 
piano di dismissione e di vendita. 

Notevole risparmio con significative riduzioni di spesa, si effettuerà nel settore cultura e spettacolo 
pur garantendo in molti casi un livello culturale e di coinvolgimento importanti. Per l'esercizio 
2015, in questo settore, abbiamo apportato significative riduzioni di spesa sia per le ristrettezze 
economiche date, sia, ed è qui l'inversione e l'approccio culturale diverso al problema, per scelta 
politica in quanto questo settore riteniamo non risponda solo ad esclusivi interessi economici. Prova 
tangibile è la proposta del cartellone estivo 2015 ove operiamo con circa il 50-60% in meno rispetto 
all'anno precedente. Nello specifico, abbiamo già avviato, nonostante i tempi ristretti, una 
rivisitazione dei capitoli di spesa togliendo alcuni interventi inutili, a nostro modo di vedere e che si 
ripetono sempre più stancamente da anni. La volontà è quella di creare una vera e propria offerta 
culturale e di spettacoli che duri un intero anno piuttosto che incentrare l'80% delle risorse nella 
stagione estiva o peggio nel solo mese di agosto. Abbiamo dunque l'intenzione di operare variazioni 
significative sia in ordine all'offerta quanto in ordine al quadro economico di riferimento, ciò potrà 
avvenire compiutamente nei prossimi anni. Già nei prossimi mesi, inoltre, si intende avviare l'iter 
per la creazione di un'apposita consulta alla cultura che possa divenire il luogo di partecipazione e 
di proposta per il settore. E sempre nell'ottica di un rilancio dell'offerta culturale della nostra 
cittadina, il cui motore non potrà che essere la Mediateca Comunale, è stato inserito anche questo 
settore tra quelli proposti nella scelta per “l'Albo dei Volontari” promuovendo così l'inclusione e la 
collaborazione come patrimonio collettivo, permettendo la valorizzazione e la partecipazione di 
tutte “le intelligenze” della nostra città. 

Anche se per l'anno in corso non ci sono opere previste nel piano annuale delle opere pubbliche, per 
come previsto dalla passata Amministrazione con delibera di Giunta n. 136 del 29/12/2014, 
l'Amministrazione Comunale è riuscita ad ottenere un finanziamento di quasi € 180.000 per la 
realizzazione di un impianto fotovoltaico per la sede comunale che consentirà un ulteriore forte 
risparmio per le casse comunali. A breve il C.C. dovrà provvedere alla variazione del bilancio in 
entrata ed in uscita e alla conseguente variazione del piano annuale delle opere pubbliche per 
inserire questa importante opera nella programmazione annuale. Tanto che, per sopperire al fatto 
che tale finanziamento è giunto tra l'approvazione dello schema di bilancio da parte dell'organo 
esecutivo e la data odierna. È stato comunque aggiudicato l'appalto e sottoscritto il relativo contratto 
con inizio dei lavori entro la fine del mese in corso e il relativo completamento, con 
rendicontazione, entro l'anno in corso. 

Abbiamo qui voluto dare il senso e la direzione che intendiamo dare al nostro viaggio politico-
amministrativo. 



Tutto ciò in poco più di due mese e con i numeri, non certo semplici, di un bilancio che si fa sempre 
più rigido e stringato. Con trasferimenti statali sempre più miseri. Con una Regione che non ci ha 
consentito di rivedere alcune tariffe che anzi ha iniquamente aumentate. 

Tutto ciò inseguendo l'idea di una Cinquefrondi forte e unita. Praticando la via dell'inclusione e 
della pacificazione sociale. Della partecipazione di tutti alla vita politico-amministrativa del nostro 
Paese. 

Tutto ciò con la limpidezza amministrativa che ci contraddistingue e che praticheremo con tenacia e 
con la stessa passione con cui abbiamo chiesto il consenso ai cittadini. 

Il Sindaco 
Michele Conia 

 
 
 


